

ABSTRAK

Nida Khairunnisa. 2024. Analisis Unsur Pembangun Cerita Pendek dalam Kumpulan Cerpen *Mekar Semalam* Karya Mushoffa sebagai Alternatif Bahan Ajar Teks Cerita Pendek Peserta Didik Kelas IX SMP. Jurusan Pendidikan Bahasa Indonesia. Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan. Universitas Siliwangi.

Berdasarkan hasil observasi terdapat masalah yang ditemukan di sekolah yaitu penggunaan bahan ajar yang kurang variatif cenderung menitikberatkan pada satu teks saja. Pada dasarnya bahan ajar membantu ketercapaian kompetensi dasar 3.5 yaitu “Mengidentifikasi unsur pembangun karya sastra dalam teks cerita pendek yang dibaca atau didengar” untuk peserta didik kelas IX SMP. Sebagai pendidik perlu memperhatikan pemilihan bahan ajar yang baik dan sesuai dengan kriteria bahan ajar.

Metode penelitian yang digunakan pada penelitian ini yaitu metode penelitian deskriptif analitis. Teknik pengumpulan data yang penulis gunakan meliputi teknik wawancara, teknik dokumentasi, teknik angket, dan teknik tes atau uji coba pada peserta didik. Pada penelitian ini penulis menggunakan dokumen yang diteliti berbentuk tulisan. Dokumen tersebut merupakan teks cerita pendek dalam kumpulan cerita pendek karya Mushoffa yang berjudul *Mekar Semalam*. Subjek penelitian ini adalah lima cerita pendek dalam kumpulan cerpen *Mekar Semalam* karya Mushoffa diantaranya berjudul “Mekar Semalam”, “Api Cemburu”, “PR Matematika”, “Pintu Jebol”, “Hadiah yang Dinanti”. Selain itu objek dalam penelitian ini adalah unsur pembangun teks cerita pendek yang meliputi unsur intrinsik dan unsur ekstrinsik.

Hasil analisis menunjukkan bahwa kelima cerpen tersebut memiliki kesesuaian dan kelengkapan dengan unsur intrinsik dan ekstrinsik. Selain itu, kelima cerpen tersebut memiliki kesesuaian dengan kriteria bahan ajar sastra yang meliputi aspek bahasa, psikologis, dan latar belakang budaya. Kesesuaian tersebut didukung dengan hasil validasi melalui uji ahli kepada tiga guru bahasa Indonesia kelas IX dan satu praktisi sastra diperoleh kategori valid. Berdasarkan hal tersebut, kumpulan cerpen *Mekar Semalam* dapat digunakan sebagai alternatif bahan ajar teks cerita pendek pada peserta didik kelas IX SMP.